

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, sábado 23 de noviembre de 1901

NUMERO 743

PAULINO DE CASALS

AFAMADOS ESTABLECIMIENTOS

LA ARENA

VINATERIA

Preciosos y magníficos juegos de loza.—Galleta fina de todas clases.—Encurtidos frescos, surtido completo.—Quesos en latas de á $\frac{1}{2}$ libra; varios precios.—

Se concede un 10 o/o de rebajo cuando se compra por valor de más de ₡ 3.00.—Conservas francesas de la mejores que han venido al país.

Precios reducidos

LA MAGNOLIA

CANTINA

Lo que faltaba en el Parque Central era una buena y decente cantina.

La Magnolia con su elegancia madrileña con su servicio variado de exquisitos vinos, finos licores, aristocráticos tabacos ha venido á llenar esa necesidad.

En *La Magnolia* se toma los mejores, frescos de cas, limón piña mora etc.

Especialidad en galletas al por mayor y menudeo.
Depósitos de fantasía para regalos.
Cortesía y prontitud en el servicio

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD.

José M^a Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

GIROS

Compro giros de Gobierno con un módico descuento

J. R. H.

Oficina de "El Progreso"

ACADEMIA DE INGLES

DE Mr. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque.
Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, Novbre. 23 de 1901

DISCURSO

pronunciado por don Alejandro Alvarado h., como representante de LA JUVENTUD en la reunión del PARTIDO NACIONAL

(Conclusión)

SEÑORES:

Somos los más débiles, por esc nuestra lucha es desinteresada. Ustedes tendrán la recompensa, nosotros quizás el ostracismo. Nuestra lucha es inútil, por eso es más hermosa, así exclaman ellos. ¡Cuánto error en esas frases! Lo único cierto es que son los más débiles porque son menos y esto seña dicho en honor de la sensatez de nuestro pueblo. Pero no por ser pocos demuestran ellos ser desinteresados. No basta proclamar buenos principios, como dijo alguien en una ocasión solemne. No por q' tengamos nosotros mayoría y probabilidades de triunfo se nos puede comparar á banda famélica de cesantes que marchan al asalto de los destinos públicos. No. La Juventud que represento, palpa su brazo musculoso y lo halla robusto; oye los latidos de su corazón y los encuentra generosos.

Para nuestra Juventud llegará el período de acción y por ahora sueña, no como los soldados de Aníbal con el botín de diamantes recogido sobre los cuerpos de los vencidos, sino como los soldados franceses de un cuadro famoso que veían en lo alto de los cielos sus huestes vencedoras, las banderas desplegadas y en medio del humo del combate, la patria coronada por la gloria.

Y ahora preguntamos, porqué sostienen los disidentes que su lucha es noble tan sólo porque es inútil? Nadie lo negaría si tuvieran la justicia de su parte; pero sembrar divisiones sin motivo razonado no puede darles lustre y si algo acredita es una terquedad digna de baturros

Proclamar principios en la prensa ó en la plaza pública no basta, es preciso practicarlos en el poder, aspirar al monopolio de la honradez y jactarse de ello en discusiones tribunicias, no satisface, es

necesario demostrar esa honradez en los azares de una vida pública expuesta á tentaciones.

¿Sabéis quien es, señores, un hombre de principios? Nuestro candidato.

Para un escrutador de almas la figura del señor Esquivel simbolizaría esta síntesis: la rectitud. Es franca su mirada y franco su ademán, imperiosa su palabra por estar llena de convencimiento, mesurada habitualmente, llena de calor cuando discute, porque la animan las nobles pasiones de la idea; la distinción que posee desmentiría el humilde origen de su cuna si no se tuviese ya por cierto que hay espíritus aristocráticos por naturaleza y que nada hay más privilegiado que la alcurnia intelectual.

El señor Esquivel ha demostrado que la inflexibilidad no es sólo una condición corporal de su persona sino también una cualidad de su carácter. El observador más superficial, en fin, descubre en él algo raro y aparte de los demás seguro presagio de los triunfos de su carrera.

Se ha disputado el origen de su nacionalidad con encarnizamiento desde 1889, y aunque este es un argumento anémico y teñido de mala fé, bueno es protestar contra él una vez más. La juventud que me escucha en estos momentos cree como yo, q' D. Ascensión Esquivel es costarricense; pero tampoco sería muy escrupulosa por cuestión de fronteras dentro de la patria centroamericana. Nuestra juventud olvidó ya las rencillas de la Federación y basta la aventura del General Barrios, porque ella se congrega en los jardines de Morazán y porque con gusto proclamaría ciudadanos Beneméritos á Jerez y á Barrundía si existieran. Nuestra juventud, señores, ha leído la epopeya de su historia, la campaña contra Walker, en las páginas de Montúfar.

Todos conocemos la primera muestra de hidalguía del joven Esquivel, juez enérgico que prefiere marchar á pie á Cartago, antes que doblegarse á exigencias indebidas. Todos admiramos al Ministro del Gobierno de Soto, verdadero jefe de gabinete, semejante á los que nos muestran los gobiernos parlamentarios, influyente por sus luces, tolerante, afable, activo, cabeza alta y luminosa de la joven generación que en un período de cinco años repara las lentitudes y los yerros de las administraciones pasadas.

Y para ejemplo de la patriotería andante y de las honradeces virginales de nuestros adversarios,

solo recordaremos de la lucha electoral del 89 el episodio del 10 de agosto y su epílogo del 7 de noviembre en que el señor Esquivel, gracias á la fortaleza que desplegó ante la tentación, supo conquistar el título indiscutible de hombre de ley.

Vienen después doce años de retraimiento dedicados al estudio, al trabajo, á la meditación de las instituciones jurídicas en que no ha dejado de colaborar y una sola vez á la gestión de sagrados intereses nacionales: me refiero á la misión de Bogotá en 1896, misión delicada que fué encomendada al señor Esquivel por consejo de distinguidos hombres de Estado y que fué cumplida con tacto perfecto, de acuerdo con las instrucciones recibidas y como si toda su vida hubiera sido dedicada á la diplomacia.

Durante ese largo período de aislamiento nuestro candidato ha demostrado, como lo reconocen sus enemigos políticos de la víspera, gran desinterés y elevación de tendencias; sólo los hombres superiores reciben testimonios de esta naturaleza exentos de parcialidad.

Así, pues, si la Juventud es esquivelista ferviente, no es ciertamente porque esta candidatura naciera en esferas oficiales, sino porque haciendo caso omiso de quien la proclamara, ve á la persona designada, la examina, la juzga y la encuentra digna de este acto de justicia, de desagravio iba á decir, apropiándome palabras de los constitucionales del 89.

Me recuerda el Sr. Esquivel por sus circunstancias actuales al fundador de la tercera república francesa. Ministro del buen Rey Luis Felipe, abandona el Poder y se consagra á escribir la historia durante todo el período del segundo Imperio, hace una corta aparición parlamentaria marcada por su oposición á la guerra del 70 y después se ve designado por todas las manos de la Cámara y aclamado por gran mayoría de sus conciudadanos para ocupar el solio de la República recién proclamada. Esa designación fue justa y merecida por sus patrióticos trabajos y por la firmeza de su puño de hierro que iba á salvar del naufragio al barco comprometido por la borrasca.

Y no se diga como en otras partes que los hombres superiores son peligrosos en el Poder, teoría que por desgracia se practica en Francia y en la República Americana, que sirve de pedestal á las mediocridades, que aquí mismo alejó á don Julián Volio en varias ocasio-

nes del puesto que merecía y que ha impedido hasta ahora al más simpático de nuestros jóvenes republicanos abrirse paso hacia el Capitolio.

Rechacemos esos miedos de dictaduras intelectuales con la indignación que nos produce todo lo ruin, volvamos la vista hacia el Sr. Esquivel, y tengamos fe en el hombre superior que ha de salvarnos de la crisis que hoy nos affige, crisis que si continúa indefinidamente nos obligaría á declarar la patria en peligro.

HE D. CHO

Farsas Intransigentes De Atenas

Señor Director de LA REVISTA San José

Muy Sr. mío:

Hemos visto una Gacetilla en *El Derecho* del 19 del corriente en que dice, que las comisiones republicanas (?) que fueron á todos los pueblos de la República á trabajar en pro de su digno Candidato y de la santa causa que defienden, volvían muy satisfechos. En Desamparados, Tres Ríos, Atenas, San Antonio de Belén y otros pueblos, *triunfo completo*. Bien por los costarricenses! Con esto acaban de comprobar los tales intransigentes que su propaganda es una farsa. ¿Qué triunfo alcanzaron en ésta? demuéstrenlos: si así son todos sus triunfos confíe en que están perdidos: sin embargo de que por estos lugares estos señores se vuelven muy famosos, como por ejemplo: el decir en público que el Señor Esquivel en los cien días de mando dedicó del Tesoro Nacional millón y medio de colones á hacer su propaganda política. Ahora si es contra el Señor Iglesias ¡ave María! Talón de oro, Ferrocarril al Pacífico y nuestro Candidato, todo quedó por tierra. ¿Qué entusiasmo de chicos!

UN REPUBLICANO VERDADERO

Atenas Nobre. 20 de 1901

CRONICA MENUDA

D. Guillermo Gamboa, apreciable vecino de Desamparados, protesta de habersele hecho figurar *sin su consentimiento* en la Directiva intransigente de aquella importante villa.

¿Qué republicanos son esos á quienes no importa el libre consentimiento de los ciudadanos? Bellos principios!!

A LOS NACIONALISTAS

La Directiva Central del Partido Nacional que celebra todas las noches sesión á las siete, en local del Club que está situado en los altos de la casa en que está el Almacén de los hermanos Robert, cien varas al Sur de la Iglesia del Carmen, verá con gusto la asistencia de partidarios.

En dicho Club se encuentra siempre un empleado de las 7 de la mañana á las diez de la noche, que atenderá á todos los correligionarios que concurran allí para asuntos del Partido.

VIDAL QUIROS---Secretario

De la Unión

También el honorable caballero don Mariano Montealegre se separó del partido intransigente.

Sigan los ciudadanos bien intencionados de aquel grupo el ejemplo del señor Montealegre y verán cómo la Patria no tendrá que reclamarles de esa actitud criminal.

Documento importante

En el nombre del padre, del hijo y del Espíritu Santo, yo Alvaro Alvarez Alvaricoque, certifico: que soy varón, y que por lo tanto no soy la mamá de don Maximino Hernández y que siendo así, dicho señor don Maximino no puede usar el mío como segundo apellido suyo, etc.

NOTA.—Tengo otros documentos por el estilo para exhibirlos en la exposición de Buffalo.

Declaración

autorizada

El Dr. José María Ochoa V., de Comayagua, Honduras, declara:

“La humanidad doliente está de plácemes desde que los señores Scott Bowne vienen elaborando su reputada “Emulsión”. Este valioso preparado ha venido á llenar un gran vacío en el vasto campo de la Terapéutica. Hace algunos años que he usado la referida preparación en todos aquellos casos en que está indicada, y tengo una verdadera satisfacción en manifestar á ustedes que siempre me ha dado excelentes resultados.”

Gratificación

Se dará muy buena á la persona que presente un T E R M O-CAUTERIO, instrumento de Cirujía, perdido probablemente en los trenes de Heredia á esta Capital.

En esta oficina daremos informes.

Administración

PERMANENTE

Sr. don

Francisco Flores

San Pedro del Mojón

Se le agradecerá mucho el envío de los \$12.00.

CABLES

Nueva York, 20.—Paz con todo el mundo. Libertad de toda alianza embroyadora y la extensión del comercio americano fueron declarados esta noche por el Secretario de Estado, el norte de la Admón. de Roosevelt; la manifestación se recibió con vivas por los concurrentes, quienes se componían de lo más pudiente del mundo financiero y comercial. La ocasión fué el 133º banquete anual de la Cámara de Comercio: se verificó en el restaurante del Mónico; Mr. Hay también manifestó de la manera más enfática que los Estados no codician el territorio de las Repúblicas Sud-Americanas, ni intervendrán en sus disputas, salvo en el caso de que reci-

biesen una súplica de hacerlo de ambas partes. El Embajador cerca del Gobierno Británico, Mr. Joseph H. Choate, también habló.

Berlín, 20.—Alemania y Rusia convocarán un Congreso internacional para discutir medios para la supresión de la anarquía; se están preparando las invitaciones que probablemente estarán listas antes de fin de año.

Roma, 20. — Hoy fué destruída por un incendio la refinería de azúcar, Sampierdarena, la más grande en Italia; se calcula que la cantidad de azúcar que se quemó era suficiente para abastecer á 5 millones de individuos por espacio de un año. El precio de azúcar ha subido.

Londres, 20.—Por cartas recibidas de Viena se sabe que ha sido generalmente aprobado el nombramiento del conde Nicolás Szecheny, Embajador de Austria cerca del Vaticano. En la actualidad desempeña como Subsecretario, la Cartera de Relaciones Exteriores.

HOY

á las 7 p. m. en el local de los Sres. Rodríguez, habrá reunión pública del Partido Nacional.--Tengo el gusto de invitar á los adeptos.

La Directiva Central.—San José

Liga de Obreros

La Directiva ha acordado como divisa provicional un botón blanco con las letras L O. en rojo. — y suplica á sus miembros, se sirvan portarla

San José 20 de Noviembre de 1901.

A LOS BILLARES

Están en venta dos billares en completo buen estado. El uno de magnífica construcción, de pizarra y muy fina madera, y otro poco inferior. Precios de situación. Informes en esta oficina.

¿Ha Oído Ud. Hablar de Ella?

Seguramente que no es la primera vez que oye Ud. decir EMULSION de SCOTT, pero quizás tenga una idea vaga y errónea que es aceite de hígado de bacalao con su mal olor y sabor y demás repugnantes característicos. Es, en efecto, aceite de hígado de bacalao, el más puro y el mejor del mundo, pero convertido en una emulsión tan grata al paladar, que todos pueden tomarla. A los niños les gusta, y piden más.

LA EMULSION DE SCOTT

se parece á la leche, y nutre el cuerpo demacrado del niño, el adolescente y el adulto, mejor que la misma leche ó cualquier otro alimento. Andan por esos mundos de Dios muchas “imitaciones” que pretenden ser “tan buenas como” la Emulsión de Scott, reconociéndola así como modelo digno de emulación; pero esas pretensiones son infundadas. La experiencia de 25 años ha demostrado que la Emulsión de Scott es inimitable.

Los hipofosfitos combinados con el aceite de hígado de bacalao redoblan su eficacia, siendo así que tonifican el sistema nervioso y dan fuerza á todo el organismo.

SCOTT & DOWNE, Químicos, New York.

Rehúsen las imitaciones y las “preparaciones sin sabor” y “vinos” llamados “preparaciones de aceite de hígado de bacalao” pero que no lo contienen.

LA "NUEVA YORK,"

- DE -

RAFAEL FONSECA GALVO

ESTABLECIDA EN 1850

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO.

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERÍA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERÍA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, etc.

HERRERÍA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias

CARPINTERÍA.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc.

Además de lo enumerado todo lo que en este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea *grande ó pequeño* lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las provincias y haciendas.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

Doctor José Joaquín Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

OFICINA FRENTE AL SACRARIO

BAJOS DE LA ESCUELA DE DERECHO

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

LETICIA

CANTINA

CANTINA

PROPIETARIO

Tacio Castro

Situada en la esquina opuesta á la Imprenta Nacional antiguo local de La Francia.

Los Mejores Cocktails

Las más sabrosas bebidas.—Salón especial para servicio.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrillo.

EL NUEVO MUNDO

AL RESTAURANT CENTRAL

DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A.

M, A 2 P M.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCÍA.